

des profesionales, producen una lenidad casi absoluta en los patronos acerca de los medios preventivos de estas y aquellos ya que les es indiferente el número de inutilizados porque no se refleja en sus libros.

Consideraciones son estas que apoyan la necesidad de la promulgación de una Ley de enfermedades profesionales en España, completa, justa, equitativa y práctica.

M. FERNÁNDEZ ALDAMA.

Tratamiento de la Urticaria de origen alimenticio por la Paucreatina



Aunque todos sabemos, que el tratamiento eficaz de esta rebelde y molesta enfermedad, depende del descubrimiento de sus causas: 1.^a Parasitos externos 2.^a cierta clase de vestidos, sobre todo tenidos cuando estan en contacto directo con la piel, 3.^a irritación uterina y ovarica en la mujer, 4.^a constitución gotosa y 5.^a alimentos.

Cuando se sospeche sea de origen alimecticio, me permito dar a mis distinguidos compañeros, los resultados de mis modestos ensayos acerca del efecto que se obtiene con el Extracto glicerinado de Paucreas, preparado a mi juicio que conserva íntegra toda la actividad glandular, y de fuerte acción bactericida y antitóxica debido al fermento tripsina, de influencia conocidísimo en muchísimos procesos intestinales todos ellos de naturalezas tóxico.

Debo significar que mis ensayos también hechas a bases de distintas preparaciones de Extractos, tiroideos no han tenido tanto éxito ante mi joven experiencia, pues como el ensayo clinico a mi corto entender es sinodimo de paciencia, no son los efectos tan rapidos, y ya es sabido que la familia del cliente

y muchas veces los consejos de los muchísimos inteligentes que la rodean, son la barrera infranqueable, y desgraciadamente el mayor perjuicio que las victimas de tan sagrado sacerdocio tenemos, no para ensayar que es la palabra vulgar, sino para todo tratamiento moderno.

El extracto glicerinado de Paucreas a la dosis de Va 60 gotas en el día según la edad del enfermo, es lo que tengo experimentado, desde luego empezando por un purgante a base de ricino y jarrabe de ruibarbo a partes iguales y su correspondiente dieta lactea.

Es sobre todo en los niños, que padezcan según mi modesto diagnóstico, liquen urticado forma la mas corriente en la infancia, y debido casi siempre al pecado o frutas crudas, en los que observé buenos resultados de este tratamiento, tanto es así que muchas veces, no ha habido que hacer uso de las locciones el agua fenicada al 2'5 por 100 para evitar o mejor dicho miticar el prurito tan molesto de esta afección, pues con el tratamiento interno bastó.

Ahora bien, como todos estos ensayos recaen en una no muy numerosa clientela no creo sean estos datos para cerciorarse bien, persisto en mi idea y sigo adelante, convencido de que es un tratamiento digno de tenerse en cuenta, dado la multitud de casos que de esta enfermedad en esta capital en determinadas épocas.

Estas breves y mas redactadas líneas son el resultado de leer cuanto está a mi alcance y mi deseo más vehemente de colaborar en el periódico profesional meritoria obra para los compañero en la que yo como uno de tantos ajusté lo que alcanza mi modesta experimentación apoyada por la labor científica de los demás.

DOMINGO GARCÍA DOCTOR.